
本报讯（记者 毛慧娟）为深入
学习宣传贯彻党的二十大精神，深度
整合、综合运用各种媒体资源，火力全
开，集中展示各地各部门将学习贯彻
党的二十大精神落实到具体工作学习
实践中的火热场景，我市从10月24日
启动“贯彻二十大精神·踔厉奋进新征
程”大型融媒体采访行动。近日，采访
团一行走进柯城，讲二十大精神，听百
姓心声，谈美好生活，话共富愿景。

从 10月 31日起，到 11月 6日，衢
州日报报业传媒集团、衢州广电传媒
集团将联合推出一系列海报、一场书
记专访、一系列主题稿件、一场特色直
播、一个图片专版和一系列新媒体产
品。以融媒体形式、多渠道报道，生动
呈现广大干部群众对未来生产生活的
美好憧憬和期盼，营造学习宣传贯彻
二十大精神的浓厚氛围。

欢迎通过《衢州日报》、《衢州晚
报》、掌上衢州APP、兴衢班微信公众
号、兴衢班视频号、衢州电视新闻综合
频道、衢州电视公共频道、衢州电视经
济频道、无线衢州APP、无线衢州抖音
号等渠道收听收看。

“贯彻二十大精神·踔厉奋进新征程”
大型融媒体采访团走进柯城
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数 字 化 改 革 在 衢 州

本报讯 （记者 邓亮） 大美衢
州，筑梦未来。10月29日上午，衢州
龙之梦旅游度假区项目开工。市委
书记高屹出席并宣布项目开工，省
文化和旅游厅厅长褚子育、上海长
峰集团董事长童锦泉致辞，市委副
书记、市长徐张艳主持开工仪式，市
领导吴国升、方健忠、郑河江、李宁
和省林业局副局长陆献峰出席，并
一同为项目奠基。

褚子育对衢州龙之梦项目开工
建设表示祝贺。他说，近年来，衢州
坚持把文化和旅游事业发展摆在重

要位置，充分发挥四省边际的区位
优势和独特优质的文旅资源优势，
大抓项目、抓大项目，取得了明显的
工作成效，正逐步发展成为新时代
文化高地和最佳旅游目的地。今
天开工的衢州龙之梦项目是具有
引领性意义的文旅大项目，必将为
衢州文旅产业发展提供强有力的
支撑作用。希望衢州以该项目开
工为契机，加快引进一批大项目、
好项目，为文旅产业高质量发展积
蓄新动能。

童锦泉表示，衢州生态资源丰

富、文化底蕴深厚，发展旅游业具有
得天独厚的优势和巨大的潜力。衢
州龙之梦项目仅用时 7个多月就顺
利开工，充分体现了衢州市委市政
府务实高效的工作作风和高质量赶
超发展的决心定力。长峰集团将加

倍珍惜各级党委政府的信任和支
持，恪守保护性开发的理念和承诺，
按时保质把衢州龙之梦项目打造成
为千千万万游客“能去、想去、爱去”
的乐土，为衢州打造四省边际全域
旅游桥头堡贡献力量。

衢州龙之梦旅游度假区项目开工
高屹宣布开工 褚子育童锦泉致辞 徐张艳主持

吴国升方健忠参加

衢州龙之梦旅游度假区项目位于六春湖景区，总投资约 100 亿元，总建
筑面积约95万平方米，横跨龙游县、衢江区两地，分山上滑雪场、山下主题娱
乐、龙之谷三个片区，包括度假酒店、户外滑雪、水上娱乐、动物园、演艺等业
态内容，建成后将实现“吃、住、行、游、购、娱、养、育、展”九种功能要素的组合
集聚。

新闻链接

本报讯 （记者 蓝晨 通讯
员 夏旻星） 10月 29日上午，由
浙江省发改委、衢州市人民政府
共同举办的第一届（中国·衢州）
双碳论坛暨衢州工业品碳足迹应
用上线仪式召开。会上，衢州工
业品碳足迹应用正式上线，衢州
市碳账户体系再添标志性成果。

衢州工业品碳足迹应用包含
碳足迹追溯、低碳供应链、低碳创
建、减碳服务四个子场景。工业
企业录入或在智慧能源管理系统
中自动读取基础数据后，核算系
统就可以自动算出单位产品碳足
迹结果。

“如果企业购买碳足迹核算
软件，每家至少花费6万元，每年
还需支付软件购买金额20%的数
据库更新费。工业品碳足迹核算
应用对企业免费开放，可实现多
用户同时在线核算。按一个产品
节省 5万元计，出口产品种类多
的企业一年可节省不菲的开支。”
市经信局副局长章青华说。据
悉，我市已为 150家企业提供主
要产品的碳足迹在线核算工具。
首批 90家企业已完成建模、核
算，帮助企业降低碳足迹核算第
三方认证费用50%。

近年来，衢州市碳账户体系
在企业碳管理中得到广泛应用。
衢州常山县哲丰新材料公司通过
碳对标管理，今年生产车间的磨
浆环节降低8%电耗，烘干环节生
产线效率提升 20%。据统计，衢

州市共引导 223家企业对标国内
外行业先进水平进行升级改造，
累计带动投资60余亿元。

衢州华友钴业股份有限公司
依托政府搭建的碳足迹核算系
统，自行核算产品碳足迹，并作为
依据提供给下游客户。通过核
算，有针对性地展开节能降碳工
作。今年5月初，衢州华友资源再
生科技有限公司获得SGS颁发的
PAS 2060碳中和达成宣告核证
证书，成为全球首家资源再生零
碳工厂。目前，企业已建立华友
碳账户管理平台，集碳排放在线
监控、碳金融、产品全生命周期碳
足迹、绿电交易、清洁能源及节能
降碳等多功能管理，开创了锂电
材料行业碳足迹在线监测先河。

“衢州创造性地提出了一条
政府精准控碳、企业低碳转型、全
民参与‘治碳’的新理念和新实践
经验。这些工作走在了全国前
列，起到了典型示范引领的作
用。”国际欧亚科学院院士、中国
城市科学研究会理事长仇保兴在
发来的贺电中说。

今年 8月，国家发展改革委
国际合作中心举办的第二届

“共同行动 助力碳中和”高层
论坛上，衢州市政府和发展改
革委共同向与会的中外嘉宾演
示、介绍了衢州市碳账户和碳
核算评价标准，得到了包括中
国气候变化事务特使解振华在
内的一致好评。

衢州市碳账户体系再添标志性成果

工业品碳足迹应用正式上线

本报讯 （记者 郑菁菁 通讯
员 刘易） 记者昨日从市生态环境
局获悉，近日，国家生态环境部公布
了今年 1至 9月全国地表水环境质
量状况，衢州市在339个地级市中位
列第12名。

1至 9月，我市 21个参与考核、

评价、排名的市控以上地表水监测
断面，Ⅰ-Ⅱ类水质断面占 100%，水
环境功能区水质达标率为100%。近
年来，我市不断完善顶层设计，出台
了一系列规划，布局了一张“大水
网”。围绕治水的堵点、痛点和难
点，我市根据水环境、水生态、水资

源、水安全、水文化五方面管理需
求，开发了“碧水提质”（五水共治）
应用场景，构建起了实时感知、智能
分析、协同管理、闭环处置的水生态
环境综合治理新体系。

今年以来，市生态环境局运用
“碧水提质”（五水共治）应用场景持

续开展国、省控断面的水质预警，开
展 3个省控断面走航巡查及“一点
一策”方案编制工作，先后对双塔
底、双港口、郑家、下童等不稳定国
省控断面进行预警 43次，累计巡检
1000余次，发现并处置各类问题 30
余个。

本报讯（报道组 林楠） 10
月 24日，衢州市首台TBM（全断
面隧道掘进机）——“紫微号”在
衢江抽水蓄能电站下库项目施工
现场顺利始发投用，为工程建设
推进注入强劲动力，衢江抽水蓄
能项目建设进入提档加速阶段。

在衢江抽水蓄能电站项目下
库厂房排水洞施工现场，“紫微
号”TBM首次“亮相”。这台全长
75米、重约 240吨的全断面隧道
掘进机，承担着衢江电站共计
4.15公里的厂房排水洞、排水廊
道小断面掘进施工任务，同时将
完成破岩、出渣、支护等作业。该
设备投入使用后每天可完成掘进
约 15米，工作效率比传统钻爆法
施工提高3到5倍，将缩短厂房排
水洞、排水廊道约三分之二的工

期,这部分施工预计在明年八月
底完成。

衢江抽水蓄能电站项目动态
投资 73亿元，是衢州市单体投资
最大的工业项目。截至目前，筹
建期洞室及道路工程涉及到的
11条隧洞，9.7公里开挖施工已经
完成97%。输水发电系统工程已
经完成主变洞、主副厂房第一层
的开挖，上下水库的坝基也已进
入大面积开挖与填筑阶段。

据了解，衢江抽水蓄能电站
项目计划于 2027年全部投产发
电，电站设计装机容量 120万千
瓦，年平均发电量为 12亿千瓦
时。项目建成后将承担区域电网
调峰、填谷、调频、调相和紧急事
故备用任务，成为衢江经济社会
发展的重要引擎。

本报讯（通讯员 徐露霞 报道
组 俞国文） 10月29日上午，常山县
天马街道的“父亲的水稻田”迎来了
新一年的丰收。来自全国各地的游
客和当地学生们，相聚一堂，参加

“颗粒归仓”秋社庆典，感受丰收的
喜悦。

秋社庆典过后，“父亲的水稻
田”正式开镰。大家纷纷扎进稻田
中挥镰割稻。伴随着打谷机隆隆的
轰鸣声，饱满的谷米倾泻而出，空气
中弥漫着阵阵谷物清香。劳动声、欢
笑声，在金黄的稻田里久久回荡。

“我是北京人，第一次看到打稻
谷、体验到打稻谷的快乐，这大概就是

丰收特有的魅力吧。”国家一级作家、
梨花体诗歌创始人赵丽华兴奋地说。

“感受到满满的秋收氛围，这完
全是沉浸式体验了。”作家于卓说。

一番辛勤劳作过后，刚刚收获
的稻谷被送到距离水稻田 500米外
的谷哇谷哇稻田研学工坊。伴随着
铿锵有力的号子声，稻谷褪去了金
黄色的外壳，露出洁白晶莹的大米，
让在场的游客和学生们兴奋不已。
研学工坊还将新鲜脱臼的大米蒸熟，
为大家送上了一顿特殊的“午餐”。
大家一起见证从一片稻田到一捧大
米、一碗米饭的全过程。

“我们今天推出的是收割2.0版。”

谷哇谷哇稻田研学工坊负责人管莹打
趣说，“希望通过设置新米品鉴环节，
让大家第一时间尝到秋收的果实。”

活动现场还发布了“美丽常山
三部曲”、举行了青年艺术乡建论坛
等系列活动，围绕艺术和乡村文化
的多种实践进行交流、探讨，期待用
艺术之光点亮共富之路。

“父亲的水稻田”项目发起人
是常山籍作家周华诚。2014年，周
华诚以“全程有机化种植+众筹预
售+实地体验”的方式，在常山县五
联村发起“父亲的水稻田”众筹项
目，邀请城市居民来到水稻田里感
受春种秋收，记录农耕生活。历经

8年时间，“父亲的水稻田”的规模
已从原来的 3亩增加到 500亩，水
稻田也从原来的卖稻谷、卖体验向
卖文化转变。目前，“父亲的水稻
田”已累计举办春季插秧节、秋季
丰收节、新米发布会等活动 27场，
吸引 16000余人参与研学旅行，成
为一个有影响力的乡村振兴品牌、
优质农产品品牌、农村文化品牌和
文艺游学品牌。

下一步，“父亲的水稻田”会继
续深化与农民之间的合作，努力把
大企业引进到村庄建设中，也把城
市的人群引入村庄，让“父亲的水稻
田”接地气、冒热气，更聚人气。

常山天马街道举办秋社庆典

“父亲的水稻田”丰收了

1至9月全国地表水环境质量状况出炉

我市在339个地级市中位列第12名

本报讯（记者 王继红 通讯
员 胡翡霞）“我们公司的 5箱产
品，在10月16日已经寄往第五届
中国国际进口博览会专门仓库，
统一消毒，11月 2日我将赴现场
布展，5号正式进馆。”近日，龙游
辰港宣纸有限公司总经理徐晓静
相告。

在浙江邵永丰成正食品有限
公司，公司刚刚完成了一款进博
会展品，这是一个 20公分长的立
体麻饼。“我们用彩色芝麻、通过
绘画技术制成这款立体麻饼，为
进博会增色添香。”企业相关负责
人介绍，这款麻饼的尺寸可以根
据客户需求定制。

目前我市 2家企业获选第五
届进博会“人文交流活动”展演
展示项目，即浙江邵永丰成正食
品有限公司和龙游辰港宣纸有

限公司。
据衢州市商务局统计，截至

目前，我市参加第五届中国国际
进口博览会已注册企业数 298
家，邀请专业采购商1008人。

据悉，目前我市已报名参加
第五届虹桥国际经济论坛“数字
经济开放与治理”分论坛，2022
中国浙江-国际数字经济和高新
技术产业高峰对接会，其中分论
坛报名企业 3家，对接会报名企
业 3家。配套活动赴广州、深圳
开展招商工作已于今年 6 月完
成，目前成效初显，企业已将来衢
发展列入规划。

市商务局负责人表示，下一
步，我市将认真做好筹备工作，在
做好疫情防控的同时，做好企业
服务，利用进博会平台，推动我市
开放型经济高质量发展。

衢州积极备战第五届“进博会”

衢江抽水蓄能电站项目建设全面提速

全市首台TBM顺利始发

新华社酒泉 10 月 29 日电
（李国利 郑伟杰） 10月29日9时
01分，我国在酒泉卫星发射中心
使用长征二号丁运载火箭，成功
将试验二十号C星发射升空，卫
星顺利进入预定轨道，发射任务
获得圆满成功。

试验二十号 C 星主要用于
空间环境监测等新技术在轨验
证试验。

这次任务是长征系列运载火
箭的第445次飞行。

我国成功发射试验二十号C星


